

## Comparte gobernadora medidas de protección civil ante la caída de ceniza en EdoMéx

Por: Sergio Nader O.

**T**oluca, Méx.- La gobernadora Delina Gámez Álvarez, compartió a través de sus redes sociales, las medidas que la dirección de Protección Civil del Estado de México implementó ante la fuerte explosión de ceniza por el volcán Popocatepetl el pasado sábado. Ante la caída de ceniza en algunas zonas de la entidad cercanas a la Ciudad de México, la gobernadora destacó la importancia de prevenir y cuidar de los mexiquenses. “Ante la caída de ceniza volcánica en algunos municipios de nuestra entidad, les comparto las medidas preventivas de @pciviledomex. ¡Cuidarnos es responsabilidad de todos!”, escribió.

Por su parte, la Coordinación General de Protección Civil y Gestión Integral del Riesgo del Estado de México, informó que el Se-

máforo de Alerta Volcánica se mantiene en Amarillo Fase 2, debido a que la actividad del Volcán Popocatepetl presenta un evento constante de tremor, con columna de vapor de agua, gas y ceniza volcánica con una altura máxima sobre los 2000 m y una altura actual de 1800 m.

Por lo cual, informó sobre las medidas que se deben de tomar para evitar problemas de salud, ya que la ceniza caerá en regiones del Estado de México y la Ciudad de México. “Por ti y los que más quieres, toma medidas preventivas ante la caída de ceniza volcánica. Mantén a salvo a tu familia usando cubrebocas y evitando la exposición al aire libre. La prevención es la mejor forma de cuidarnos”, refirió.

Las medidas publicadas por la Dirección de Protección Civil y compartidas por la gobernadora, son cubrir nariz y boca con un

pañuelo húmedo o cubrebocas; tapar los tinacos, cisternas y depósitos de agua para que esta no se contamine; no se deben realizar actividades al aire libre; además de cerrar las ventanas o cubrirlas y permanecer en casa el mayor tiempo posible. También recomendó barrer y retirar las cenizas de techos, azoteas, patios y calles para evitar su propagación.

En el caso de presentar problemas respiratorios por inhalación de ceniza volcánica, la institución federal recomendó acudir a los centros de salud más cercanos para su atención oportuna.

Cabe destacar que, las cenizas son partículas producidas por fragmentación de las rocas durante las erupciones y tienen un tamaño menor a 2 mm; sus efectos pueden pasar inadvertidos y durar por mucho tiempo, incluso después de que la erupción haya terminado.



## Designa gobierno de Atizapán recursos extras para enfrentar crisis del agua

Por: Irma Eslava

**T**lalnepantla, Méx.- Para aminorar los efectos de la escasez de agua, el Gobierno de Atizapán de Zaragoza, dispuso de un presupuesto extra de 250 millones de pesos, para poder contener el problema.

Los recursos destinados al Organismo de Agua para pago de luz, infraestructura, pipas, rehabilitación y construcción de pozos, entre otros, pudieron hacer frente a la problemática.

Rodríguez Villegas, al hablar sobre la situación

que enfrenta SAPASA, dijo que el organismo tiene deuda, porque tiene toda una serie de compromisos por atender debido a la crisis hídrica que está sufriendo el municipio.

“Ha tenido que hacer un gran desembolso para el pago de gasolina, luz, los pozos están trabajando las 24 horas del día, además se tiene que pagar horas extras al personal. Todo eso ha implicado un fuerte gasto, además, la rehabilitación de los 36 pozos, la perforación de más pozos, todo eso, ha implicado un costo adicional”, dijo.

Sumado a ello, el alcalde explicó la compra de pipas y muchos otros servicios, para tratar de contener la situación que hoy se enfrenta de falta de agua.

Enfatizó que el municipio, enfrenta una situación muy complicada, derivado de una sequía de varios años y eso, ha obligado a la Comisión Nacional del Agua a realizar una reducción importante en cuanto al suministro.

El Alcalde, entrevistado luego de participar en la sesión de COPARMEX Metropolitano, que encabeza Erick Cuenca Gurrola, compartió

algunas cifras sobre suministro de agua y dijo que, este municipio llegó a recibir mil 680 litros por segundo, antes del último ajuste de CONAGUA.

Pero ahora, se han tenido días con tan solo 270 litros por segundo. “De esa magnitud es el impacto que se ha estado sufriendo”, mencionó.

Lamentablemente, el 80 por ciento de la población recibe agua del sistema Cutzamala, por lo que se han tenido reuniones con las autoridades de la CAEM y CONAGUA en forma permanente.

Afortunadamente, dijo, ha estado lloviendo, pero no con la cuantía que se requiere, las presas del Sistema Cutzamala están al 60 por ciento, pero no al 80 por ciento como se requiere.

Actualmente, “CONAGUA nos ha aumentado 450 litros por segundo, eso nos ayuda a mejorar la situación, pero todavía hay colonias que reciben el agua cada 15 días”, dijo Rodríguez Villegas.

“Como gobierno hemos rehabilitado 36 pozos, se han perforado más, se compraron tinacos, pipas. Recurso hay, pero nos ha faltado el vital líquido”, dijo.

En relación a los programas de recolección de lluvia, se han integrado 40 escuelas que tienen instaladas cisternas para que capturen el agua, para que con esa agua suministre a los sanitarios de las escuelas. Hay también una norma en la ley, comentó, para que las nuevas viviendas tengan sistemas para captar y reutilizar el agua. “Se tiene el proyecto para reutilizar el agua, que es un sistema barato y económico del agua”, mencionó.

También se busca adaptar sistemas de captación de agua en las oficinas de gobierno. Reconoció finalmente, que el 80 por ciento de la población sigue padeciendo la falta de agua en el municipio, en mayor o menor afectación.



## ¡Visita la casa de la Democracia!

Si te interesa conocer las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de México,

contáctanos al



800 712 4336 (opción 3)



722 784 9970



dpc@ieem.org.mx



Actividad dirigida a instituciones de educación pública, privada y público en general.



